
Câmara de Sumaré libera créditos  
até 20% e viabilidade de empréstimo
Base do governo Henrique emplacou projeto que permite maior flexibilidade em créditos suplementares depois da 
antiga legislatura ‘engessar’ novo prefeito; proposta aprova possibilidade de financiamento de até R$ 300 mi    PÁG. 05

ritmo acelerado

divulgação

A construção do viaduto sobre a Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença 
(SP-101), em Hortolândia, segue em ritmo intenso. A empresa contratada pela pre-
feitura executou o içamento de pré-lajes nesta terça-feira (11). De acordo com a 
Secretaria de Obras, as pré-lajes são estruturas feitas de concreto que ajudarão a 
dar sustentação ao viaduto. Segundo a equipe técnica da empresa, serão coloca-
das mais de 340 pré-lajes.                                                                                                    PÁGiNa 08

Viaduto sobre rodovia SP-101 
avança em Hortolândia

fiScalização a criadouroS orGaNização crimiNoSa

divulgação
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O Controle de Arboviroses da Secretaria Municipal de Saúde de Sumaré fechou o 
cerco contra a dengue e promove ações de combate à doença nas sete regiões do mu-
nicípio (Centro, Nova Veneza, Matão, Maria Antonia, Área Cura, Picerno, e área ru-
ral). Recentemente, os agentes de endemias estiveram nos bairros Jardim João Paulo, 
Jardim Consteca, Parque Manoel de Vasconcelos e Jardim Maria Antonia.  PÁGiNa 07

O Grupo de Atuação Especial e Combate ao Crime Organizado (Gaeco), do Minis-
tério Público de São Paulo, e o MP do Estado de Alagoas realizaram nesta terça-
-feira (11) uma operação para desarticular uma quadrilha responsável por come-
ter fraudes fiscais no valor de R$ 150 milhões. Um mandado de busca e apreensão 
foi cumprido em Hortolândia.                                                                                          PÁGiNa 09

Saúde de Sumaré 
intensifica ações 

contra dengue nas 
sete regiões

Hortolândia é alvo de 
operação contra fraude 

tributária de r$ 150 milhões
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Premiação NacioNal PedeStreS aPreeNSiVoS

leitinho recebe ‘Selo ouro’ por 
alfabetização em Nova odessa

mato alto em 
calçada leva 
perigo em 
Hortolândia

divulgação

divulgação

Pedestres que circulam 
pela calçada da Rua Car-
los Roberto de Melo, na re-
gião do Parque Gabriel, em 
Hortolândia, enfrentam 
dificuldades devido ao 
mato alto que tomou con-
ta do local. A situação tem 
obrigado muitas pessoas a 
andarem pela rua, expon-
do-se ao risco de aciden-
tes. Moradores pedem a 
manutenção da via, espe-
cialmente no trecho próxi-
mo às construções inaca-
badas do bairro.     PÁGiNa 04

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), re-
cebeu, em Brasília, o “Se-
lo Ouro” do Compromis-
so Nacional Criança Al-
fabetizada, uma iniciati-
va do MEC (Ministério da 
Educação), pelas boas prá-
ticas adotadas pela gestão 
municipal. A premiação 
só foi alcançada porque, 
em 2024, a Rede Munici-
pal atingiu 95 pontos (de 
100) nos critérios de ava-
liação do programa fede-
ral, com 80,4% de alunos 
do 2º ano considerados 
leitores fluentes.    PÁGiNa 06 Altura do matagal na Rua Carlos Melo atrapalha popularesPrefeito de Nova Odessa celebra resultados na Educação

Prefeitura de monte mor abre 
61 vagas para estagiários   PÁGiNa 08

BrK recomenda limpeza regular 
de caixa d’água em Sumaré   PÁGiNa 07

Sumaré cria comissão 
para avaliar novo plano 
de cargos e salários   PÁGiNa 03

Parceria com ciee
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Omercado de energia está em franca expansão no 
Brasil. O País tem a vantagem de gerar energia de 
múltiplas formas como, por exemplo, a hidroelétri-

ca, eólica e solar. Há bastante tempo as usinas que trans-
formam a energia hidráulica de um curso de água em ele-
tricidade renovável têm sido a matriz energética, mas nas 
últimas décadas houve boa expansão dos segmentos de 
usinas solares e parques eólicos. Afinal, os players dos novos se-
tores já entenderam a necessidade de ter uma segurança perime-
tral mais eficiente e preventiva?

Um grande entrave no segmento ainda é que muitas vezes no 
início da construção do canteiro de obras de uma usina solar, por 
exemplo, não se pensa na proteção do perímetro, pois o cronogra-
ma do projeto original, muitas vezes é um simplesmente uma ‘co-
pia’ de outro país mais desenvolvido, que tem uma realidade bem 
diferente da nossa.

Há diversas empresas que seguem uma linha de construção de 
países europeus, onde não há necessidade de preocupação com 
a segurança do perímetro como no Brasil. Na verdade, em nosso 
país situação é bem outra. Temos um grande potencial energético 
extraordinário o que tem atraído muitos investidores, mas o pro-
blema é que há projetistas aqui que não se atentaram para o fa-
to de que a segurança perimetral de uma usina solar, por exem-
plo, no Brasil é na verdade a parte mais importante do seu projeto.

O que não deixa dúvida hoje é que o desenvolvimento expres-
sivo nessas novas tecnologias (solar e eólica) foi bastante facilita-
do pela geografia e condições propícias para receber aportes. No 
passado foram investidos US$ 34,8 bilhões em fontes de energias 
renováveis, além de captura de carbono, hidrogênio verde e veí-
culos elétricos. Até 2028, a projeção de investimentos para esses 
segmentos é de cerca de US$ 200 bilhões. E como essas alternati-
vas de energia têm custo mais baixo, elas têm atraído outras em-
presas interessadas em fontes mais baratas.

O fato concreto é que o setor elétrico está extremamente aque-
cido para construção de infraestrutura na geração, transmissão 
e distribuição de energia. São recursos fundamentais para a vida 
moderna por causa da infinidade de gadgets em uso como eletro-
domésticos, celulares, computadores, além do sistema metroviá-
rio e ferroviário e agora os veículos automotivos que usam a ele-
tricidade como fonte motriz.

Muitas vezes quando algumas empresas investem no setor de 
energia e constroem uma usina fotovoltaica ou eólica, ou amplia 
subestações, priorizam a maior eficiência em geração, mas tradi-
cionalmente fazem suas escolhas pelo preço, mesmo que ele te-
nha apenas uma pequena margem. O pensamento mais comum 
no investimento em eficiência enérgica é a sempre opção com me-
nor custo e ponto final.

O foco é a geração máxima de energia pelo mínimo em dinhei-
ro. A grande complicação baseada neste conceito simples de re-
torno pelo menor valor é que o mercado não tem observado o se-
tor de segurança perimetral como prioridade e há sempre a falsa 
ideia de que um ‘carro destrancado não vai ser roubado em locais 
desabitados ou isolados’.

Na verdade, o roubo na infraestrutura energética abrange alguns 
aspectos singulares no Brasil. O primeiro é o prejuízo direto das ins-
talações elétricas com os roubos de fios e cabos elétricos de cobre. 
Há o registro de uma companhia que perdeu cerca de 8 km de ca-
bos num ataque a sua usina e convém ressaltar que estes tipos de 
produtos não são comprados no mercado usual. Então, vale refletir 

como seria o processo de receptação e quem ganha e per-
de neste comércio ilegal. Pela experiência no setor eletroe-
letrônico também se constatou que roubos de painéis foto-
voltaicos costumam virar notícia na imprensa e o de fio não.

De acordo com a consultoria Mordor Intelligence o tama-
nho do mercado de fios e cabos de distribuição de energia 
dos diversos tipos no Brasil é estimado em US$ 228,42 bi-

lhões para este ano, e deverá atingir US$ 298,53 bilhões até 2029, 
expandindo 5,5%, de acordo com a Taxa Composta de Crescimen-
to (CAGR) durante o período previsto (2024-2029).

É sabido no setor que o fio de cobre não é tão complicado de ser 
retirado das instalações e por outro lado existem bobinas que che-
gam a valer R$ 300 mil nas compras oficiais. Já houve uma outra 
ocorrência marcante com outros dispositivos de geração em que 
160 painéis foram levados de uma vez de uma usina solar. Relatos 
que circulam no setor alertam que em algumas usinas fotovoltai-
cas de menor porte foram levados todos os seus cabos e placas so-
lares. E inclusive houve uma usina que sofreu dois roubos signifi-
cativos e acabou tendo que se retirar do negócio.

O custo direto com o roubo da infraestrutura seria a primeira 
parte dessa situação crítica. A perda de equipamentos, assim sen-
do, pode produzir a interrupção total do fornecimento de energia 
ou parte dela. No caso da retirada dos cabos de cobre a interrupção 
geralmente é total. E cada dia parado significa uma perda expres-
siva no investimento de geração, porque simplesmente não se está 
produzindo o valor correspondente contratado. Enquanto o parque 
fotovoltaico não funciona, ele fatalmente está perdendo dinheiro.

Uma perspectiva importante ainda é que o prejuízo no âmbito 
das subestações é muito grave, porque essas distribuidoras estão 
sob um contrato de fornecimento no qual a métrica é a continui-
dade do serviço. O descumprimento gera multas já que o acorda-
do não foi entregue no período determinado. Além disso, é preo-
cupante pensar que comunidades com 50 mil ou 100 mil pessoas 
no interior, precisam de energia para suas atividades e compro-
missos, e ter sua expectativa frustrada por um tempo mais longo. 
As subestações são, por consequência, grandes vítimas em roubos 
em razão dessa característica da sua operação.

Existe ainda mais um inconveniente. Se a companhia de ener-
gia não investir em segurança ela pode ser roubada mais de uma 
vez. Os fios apanhados quase sempre estão no aterramento da fia-
ção, porque são mais fáceis de serem arrancados ou estão mais vi-
síveis. Depois do roubo, a falta de aterramento na subestação tam-
bém pode provocar explosões e consequentemente gerar ainda 
mais prejuízos às vítimas.

Em resumo, para se evitar essas dificuldades o investimento cor-
reto na segurança perimetral não tem alternativa e é o que irá impe-
dir a interrupção total ou parcial da operação da empresa por rou-
bo. Um sistema de resposta inteligente já inibe facilmente a maio-
ria dos intrusos. As soluções de alta tecnologia perimetral por fi-
bra óptica, por exemplo, detectam intrusões antes que elas ocor-
ram com 100% de eficiência. Portanto, o modelo de segurança pe-
rimetral com fibra óptica garante total proteção e confiabilidade 
nas estruturas de geração, transmissão e distribuição de energia.

Hoje, essas soluções avançadas com tecnologias de sensoriamen-
to óptico para a proteção de perímetro e ativos do setor energéti-
co têm sido discutidas e atestadas como as mais inovadoras para 
o setor, inclusive em eventos técnicos que reúnem autoridades e 
grandes especialistas como o reconhecido Seminário Nacional de 
Produção e Transmissão de Energia Elétrica (SNPTEE). 

A importância da proteção perimetral por 
fibra óptica no setor de energia solar e eólico

Alan Souza Sales é Sales Enablement Specialist da Alfa Sense, deep tech especializada em desenvolvimento e fabricação 
de soluções avançadas em sensoriamento óptico no Brasil. ( https://www.alfasense.com.br/).

Asaúde mental tem sido 
uma preocupação cres-
cente no Brasil e no mun-

do, especialmente em transtor-
nos como ansiedade e depres-
são, figurando entre as prin-
cipais causas de incapacidade 
ocupacional. Dados da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
apontam que cerca de 15,5% dos 
brasileiros enfrentarão a depres-
são ao longo da vida, e os trans-
tornos mentais, de forma geral, 
representam um dos maiores 
desafios para a saúde pública. 
No entanto, estudos mostram 
que um estilo de vida saudável, 
aliado à prática regular de exer-
cícios físicos, pode atuar como 
um fator protetor e auxiliar no 
tratamento dessas condições.

O pApel dO eStilO de 
vidA nA SAúde mentAl
O estilo de vida moderno, ca-

racterizado por alta carga de es-
tresse, má alimentação e seden-
tarismo, contribui diretamen-

te para o aumento dos casos de 
doenças mentais. Fatores como 
desemprego, desigualdade so-
cial e o uso excessivo de tecno-
logias também exercem um im-
pacto significativo sobre o bem-
-estar psicológico.

Especialistas alertam que mu-
danças simples nos hábitos diá-
rios podem trazer grandes bene-
fícios à saúde mental. A adoção 
de uma alimentação balancea-
da, a prática de atividades físi-
cas regulares e o gerenciamento 
adequado do estresse são algu-
mas das estratégias que ajudam 
a reduzir os sintomas de ansie-
dade e depressão, além de me-
lhorar a qualidade de vida co-
mo um todo.

exercíciO fíSicO cOmO 
AliAdO dA mente
Diversos estudos científicos 

apontam que a prática de exer-
cícios físicos libera neurotrans-
missores como a serotonina e a 
dopamina, responsáveis por re-

gular o humor e proporcionar 
sensação de bem-estar. Segun-
do a OMS, indivíduos fisicamen-
te ativos apresentam menor ris-
co de desenvolver transtornos 
mentais, além de experimenta-
rem melhoras na autoestima, na 
qualidade do sono e no controle 
do estresse.

A prática regular de ativida-
des como caminhada, corrida, 
musculação e yoga tem mostra-
do efeitos positivos na redução 
dos níveis de cortisol, hormônio 
relacionado ao estresse, além de 
favorecer a neuroplasticidade, 
promovendo adaptações posi-
tivas no cérebro.

“Além dos benefícios físicos, o 
exercício cria uma rotina estru-
turada e um senso de propósito, 
elementos essenciais para quem 
busca melhorar a saúde mental”, 
explica o personal trainer espe-
cialista em fisiologia do exercí-
cio, Rairtoni Pereira. “A intera-
ção social promovida por ativi-
dades em grupo também contri-

bui para reduzir o isolamento e 
fortalecer a resiliência emocio-
nal”, completa.

mudAnçA de hábitOS: 
pOr Onde cOmeçAr?
Para quem deseja adotar um 

estilo de vida mais saudável, pe-
quenas mudanças na rotina po-
dem trazer grandes benefícios 
à saúde mental. Algumas reco-
mendações incluem:

Praticar exercícios regular-
mente, mesmo que por poucos 
minutos ao dia;

Investir em uma alimentação 
equilibrada, rica em frutas, legu-
mes e proteínas de qualidade;

Priorizar o sono adequado, 
mantendo horários regulares 
para dormir e acordar;

Gerenciar o estresse por meio 
de técnicas de relaxamento, 
como meditação e respiração 
consciente;

Buscar apoio profissional, ca-
so os sintomas de ansiedade ou 
depressão persistam.
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rairtoni pereira  é Personal Trainer e Fisiologista

QuArtA-feirA
12 de FeVeReIRO de 2025

02

Tribuna Liberal

OpiniãO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

w SumArÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hOrtOlÂndiA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

loterias

telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2827
Terça-feira, 11 de Fevereiro de 2025

Concurso 3317
Terça-feira, 11 de Fevereiro de 2025

Concurso 2774
2ª feira, 10 de Fevereiro de 2025

1º SOrteiO

2º SOrteiO

Concurso 2733
2ª feira, 10 de Fevereiro de 2025

Concurso 6655
Terça-feira, 11 de Fevereiro de 2025

01  11  13  27  45  59

19  20  28  33  41  46

01  02  04  07  39  45

01   02   03   04   05
06   11   12   13   14
18   20   21   22   25

05   21   23   25   27
30   35   42   51   60
62   65   71   72   76
80   83   84   93   97

10   34   41   44   69

clima região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 31 o



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Base de Henrique 
volta créditos 
suplementares 
a 20% em SumaréCidades

A Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo revi-
talizou a pintura da quadra 
de esportes do CEU (Cen-
tro de Esportes e Artes Uni-
ficado), localizado no Jar-
dim Recanto dos Sonhos, 
em Sumaré. Essa ação faz 
parte de um esforço para 
garantir que os espaços pú-
blicos sejam acolhedores 
e funcionais. A secretária 
Cecília Teixeira destacou a 
importância da iniciativa. 

“Estamos muito felizes em 
dar um novo visual à qua-
dra do CEU, um espaço que 
é um verdadeiro coração 
pulsante da nossa comu-
nidade. A renovação não é 
apenas estética, ela simbo-
liza nosso compromisso em 
proporcionar um ambiente 
propício para o desenvolvi-
mento de atividades cultu-
rais e esportivas. Queremos 
que todos, independente-
mente da idade, tenham 
acesso a cursos e eventos 
que promovam a inclusão 
e o aprendizado”.

A retomada das ativida-
des no CEU é uma prio-
ridade para a secretaria, 
que busca oferecer mais 
oportunidades para a po-
pulação. “A cultura é um 
relevante condutor de de-
senvolvimento econômico 
e social. Ao investir em es-
paços como o CEU, esta-
mos investindo no futuro 
da nossa cidade. Quere-
mos que Sumaré seja um 
lugar onde todos possam 
se expressar, aprender e 
se conectar”, complemen-
ta Cecília.

Quadra do CEU Recanto 
dos Sonhos é revitalizada

Manutenção: espaço esportivo do CEU Recanto dos Sonhos recebeu nova pintura

ESportE Em Sumaré

divulgação
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Grupo de trabalho foi montado para revisar e consolidar lei 
que contempla carreiras e remuneração dos profissionais 
da Educação da cidade; dentro de um mês, servidores terão 
de apresentar relatório detalhado com propostas ao setor

A Secretaria Municipal de 
Educação de Sumaré insti-
tuiu uma comissão de tra-
balho para realizar estudos 
e a compilação da legislação 
referente ao Plano de Car-
gos, Carreiras e Remunera-
ção dos servidores da pasta.

A iniciativa foi oficializa-
da pela Portaria 03, de 06 
de fevereiro de 2025, assi-
nada pelo secretário muni-
cipal de Educação, Danilo 
de Azevedo Costa.

Um dos principais pro-
pósitos da comissão é revi-
sar e consolidar a legislação 
que rege os cargos, carreiras 
e remuneração dos profis-
sionais da Educação muni-
cipal. O grupo terá um pra-
zo de 30 dias para apresen-
tar um relatório detalhado 
contendo propostas de me-
lhorias e adequações neces-
sárias para garantir melho-
res condições de trabalho e 
valorização dos servidores.

 A comissão será presidi-
da por Lucas Gomes de Li-
ma e contará com a parti-
cipação de outros quatro 
membros, que atuarão sem 
percepção de gratificação 
adicional. São eles: Marlise 
Stein Mariani, Michelle Au-
drei Hespanhol de Oliveira, 
Robson Fontes Paulo e Ma-
ria Sandra de Oliveira.

A iniciativa é vista co-
mo um avanço para a edu-
cação municipal, pois po-
de acarretar na valoriza-
ção profissional e aprimo-
ramento das condições de 
trabalho dos servidores da 
rede pública. A expectati-
va é que, ao final dos estu-
dos, sejam propostas dire-
trizes que modernizem e 
ajustem a estrutura de car-
gos e salários, garantindo 
maior justiça e equilíbrio 
na progressão funcional.

Paralelamente, a pasta 
tem informado a atuação 
para modernizar licitações 
e o governo Henrique do 
Paraíso está avaliando no-

vas formas de impulsionar 
a Educação no município 
por meio de Parcerias Pú-
blico-Privadas (PPPs). O 
objetivo é buscar colabo-
rações com a iniciativa pri-
vada para fortalecer a in-
fraestrutura educacional, 
ampliar a oferta de vagas e 
modernizar os espaços pú-
blicos de aprendizado.

Segundo o secretário, es-
sas parcerias podem viabi-
lizar a construção e manu-
tenção de escolas moder-
nas, equipadas com tec-
nologia de ponta, além da 
criação de espaços como 
laboratórios maker e biblio-
tecas digitais.

Outros benefícios poten-
ciais incluem programas de 
formação para professores, 
disponibilização de mate-
riais pedagógicos, projetos 
voltados à educação am-
biental e sustentabilidade, 
e iniciativas para fomentar o 
empreendedorismo jovem, 
conectando a educação ao 
mercado de trabalho.

Sumaré cria comissão de estudo para 
plano de cargos e salários na Educação

divulgação

“a nossa prioridade 
é sempre melhorar 

os serviços 
para as pessoas 

atendidas”

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, e a primei-
ra-dama e presidente do 
Fundo Social, Débora Mi-
kaelle, visitaram nesta se-
gunda-feira (10) o progra-
ma Criança Feliz, da OCS 
(Organização da Socieda-
de Civil) Associação Re-
canto Tia Cecília.

A visita teve como ob-
jetivo conhecer de perto 
o trabalho desenvolvido 
pelo programa e reforçar 
a parceria entre a Secre-
taria de Inclusão Social e 
a entidade. “Fizemos uma 
reunião muito positiva. A 
nossa prioridade é sempre 
melhorar os serviços para 
as pessoas atendidas”, afir-
mou Noemi.

Débora afirmou que os 
serviços oferecidos “são 
fundamentais para as 
crianças atendidas e para 
as famílias”.

O programa Criança 
Feliz é uma iniciativa do 
governo federal que visa 
promover o desenvolvi-

mento integral da crian-
ça na primeira infância, 
apoiando as famílias e co-
munidades. A entidade 
Associação Recanto Tia 
Cecília é uma das orga-
nizações responsáveis pe-
la implementação do pro-
grama em Sumaré.

Secretária e primeira-dama reforçam 
parceria com entidade de Sumaré

Visita teve como objetivo conhecer de perto o trabalho desenvolvido pelo programa e reforçar a parceria entre a Secretaria
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Secretário 
assinou 
portaria que 
criou comissão  
e análise da 
legislação pode 
contribuir para 
valorização 
profissional



Risco de acidentes
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Moradores que andam por trecho da Rua Carlos 
Roberto de Melo, na região do Parque Gabriel, estão 
com dificuldades de transitar por causa da altura do 
mato; alguns precisam caminhar pela via pública

Pedestres que circulam 
pela calçada da Rua Car-
los Roberto de Melo, na re-
gião do Parque Gabriel, em 
Hortolândia, enfrentam 
dificuldades devido ao ma-
to alto que tomou conta do 
local. A situação tem obri-
gado muitas pessoas a an-
darem pela rua, expondo-
-se ao risco de acidentes.

Moradores pedem a ma-
nutenção da via, especial-
mente no trecho próximo 
às construções inacabadas 
do bairro. A vegetação alta 
reduz a visibilidade e difi-
culta a passagem, afetan-
do especialmente idosos, 
crianças e pessoas com 
mobilidade reduzida.

“Está perigoso, princi-
palmente à noite. A gente 
tem que andar pela rua e 
os carros passam rápido, 
bem perto da gente”, rela-
ta Maria Silva, que traba-
lha na região.

“O mato cresce sem con-
trole e fica um risco enor-
me para todo mundo, sa-
bemos que está chovendo 
muito e o mato cresce mais 

rápido ainda”, disse Suza-
na Alves, que passa pelo 
local diariamente.

“Tenho medo de sair 
com minha filha. Ela pre-
cisa segurar minha mão o 
tempo todo porque a cal-
çada está quase que in-
transitável, alguns trechos 
dela estão bem complica-
dos por causa do mato viu, 
essa rua aqui é movimen-
tada”, completou Suzana.

Quem vive e convive na 
região solicita providências 
por parte da prefeitura, co-
brando a limpeza do local.

Eles relatam também 
que nas áreas e terrenos 
adjacentes à rua há vários 
terrenos e áreas que con-
centram mato alto e en-
tulhos e pedem fiscaliza-
ção do poder público con-
tra pessoas que descartam 
irregularmente lixo e ma-
teriais inservíveis.

“A própria população 
precisa se conscientizar ou 
ver se é alguém de fora que 
está parando os carros por 
aqui e jogando lixo na Rua 
Um e nesses terrenos pró-
ximos aqui”, disse Maria.

A Prefeitura de Horto-
lândia informou que nes-

ta quarta-feira (12) envia-
rá uma equipe ao local ci-
tado pela reportagem para 
a realização de uma visto-
ria na área e constatação 
do que é espaço público e 
área municipal e, assim, 
iniciar o serviço. “O traba-
lho de limpeza e zeladoria 
será concluído na área em 
10 dias já que o local está 
no cronograma do mutirão 
de roçagem realizado, dia-
riamente, em diversas re-
giões da cidade”, afirmou 
o município.

oUtRo Lado
A Prefeitura de Horto-

lândia informou que nes-
ta quarta-feira (12) envia-
rá uma equipe ao local ci-
tado pela reportagem pa-
ra a realização de uma vis-
toria na área e constata-
ção do que é espaço públi-
co e área municipal e ini-
ciar o serviço. “O trabalho 
de limpeza e zeladoria se-
rá concluído na área em 
10 dias já que o local está 
no cronograma do muti-
rão de roçagem realizado, 
diariamente, em diversas 
regiões da cidade”, afir-
mou o município. alguns pedestres precisam sair da calçada e dividir rua com carros em trecho movimentado

Mato em calçada atrapalha rotina 
de pedestres em via de Hortolândia

divulgação

Foi dada a largada para 
a temporada 2025 das ati-
vidades do Projeto Esco-
linhas Esportivas da Pre-
feitura. O calendário deste 
ano foi iniciado nesta se-
mana, em diferentes espa-
ços esportivos distribuí-
dos em todas as regiões de 
Hortolândia. Os espaços da 
Administração Municipal 
também já podem iniciar 
a recepção aos novos inte-
ressados em se matricular 
para a prática de uma nova 
modalidade esportiva. Se-
mana passada, os 56 pro-

fessores e bolsistas que mi-
nistram aulas gratuitas em 
uma das 25 modalidades 
existentes, receberam ca-
pacitação, palestra e ativi-
dades de integração para o 
início dos trabalhos.

“Nossos profissionais 
estão capacitados para re-
ceber novos e antigos, dos 
mais de 7 mil alunos para 
mais uma temporada es-
portiva na cidade. Além 
disso, durante as férias, os 
espaços receberam manu-
tenção e zeladoria e estão 
prontos para o início das 
práticas. Para fazer parte 
do projeto, basta escolher o 
espaço de preferência, veri-

ficar as modalidades dispo-
níveis, faixas etárias e se es-
tá apto para começar. O es-
porte é qualidade de vida, 
contribui com a saúde e em 
Hortolândia pode ser prati-
cado de forma gratuita”, ex-
plica o secretário de Espor-
tes e Lazer, Gléguer Zorzin

Os interessados em se 
matricular podem compa-
recer na unidade esporti-
va que preferirem, em ho-
rário comercial. São 25 mo-
dalidades disponíveis, que 
são praticadas nos diversos 
espaços da cidade. As ins-
crições são feitas no setor 
administrativo de cada um 
desses locais.

Calendário do Projeto 
Escolinhas Esportivas é 
iniciado em Hortolândia

estão disponíveis 25 modalidades gratuitas para prática esportiva da população

PLanejamento 2025

divulgação

endeReços e teLefones dos esPaços esPoRtivos

Centro de Treinamento em 
Ginástica Artística Yasmin 
Geovana Santos Bonfim
Rua Antônio Camilo, 40, Jardim 
São Benedito

Complexo Poliesportivo 
Nelson Cancian
Rua João Barreto da Silva, 505, Jd. 
Nova Hortolândia
Tel: 3865-5577

Ginásio Poliesportivo 
Victor Savala
Rua Aguinaldo Gomes Cardoso, nº 
500, Jardim Nossa Senhora de Fá-
tima, nas dependências do Parque 
Socioambiental Dorothy Stang.
Tel: (19) 3809-0590

Centro de Especialidades em Ar-
tes Marciais “Eliel Gomes”
Rua Brigadeiro Faria Lima, 410, Vi-

la Real - Tel: (19) 3897-2070

Estação Cidadania de Esportes
Endereço: Entre as ruas João Gui-
marães Rosa e Fernando Sabino, 
próximo ao Supermercado Good 
Bom do Jardim Amanda.
Tel: 19 99625-5013

Complexo Poliesportivo 
Nelson Cancian
Rua João Barreto da Silva, 505, Jd. 
Nova Hortolândia
Tel: 3865-5577

Espaço Santa Emília “Cantuário’
Rua Luíza Febrônio Marini, 263, Jd. 
Santa Emília
Tel: 3809-0210

Complexo Esportivo Gino Bernar-
dini, localizado ao lado do cam-
po de futebol no Jardim Rosolém

Espaço Esportivo Santa Izabel
Rua Erwin Maier, nº 195, Jardim 
Santa Izabel

Academia Municipal 
Prof. Jaime Pereira
Rua Benedito Manduca de Souza, 
85, Remanso Campineiro
(19) 38971835

Campo Society 
Jardim Nova América
Localizado entre a Avenida An-
tônio da Costa Santos (Corre-
dor Metropolitano) e a Rua Mon-
te Azul

Campo do Remanso Campineiro
Rua Amélia Camargo Blumer, s/nº

EMEIF Taquara Branca
Rua Lázaro Quintino de Camar-
go, s/n – Jardim Novo Horizonte
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Base de Henrique do Paraíso 
volta créditos suplementares 
a 20% após polêmica em 2024

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Obra de viaduto 
sobre SP-101 
avança em 
HortolândiaCidades

A Secretaria de Serviços 
Públicos de Sumaré divul-
gou nesta terça-feira (11) o 
balanço das ações realiza-
das pela pasta nos primei-
ros 45 dias de 2025.

O pontapé inicial das 
atividades foi dado com a 
campanha Sumaré Limpa, 
que retirou mais de 3.500 
toneladas de entulho de di-
versas regiões, além de rea-
lizar roçagem, poda e de-
sobstrução de vias públi-
cas, incluindo a entrada da 
cidade. O Cemitério Mu-
nicipal também recebeu 
ações de melhorias, com a 
roçagem do mato alto, que 
se acumulava há meses e 
trazia riscos aos visitantes.

Além dos mutirões de 
limpeza, a secretaria pro-
moveu ações de conscien-
tização da população em 

Serviços Públicos seguirá com campanha de limpeza em Sumaré

Campanha Sumaré Limpa já retirou mais de 3.500 toneladas de entulho de diversas regiões

divulgação

BalançO da PaSta
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Projeto de lei foi aprovado por 12 votos a 8 em regime de urgência nesta terça-feira (11) e também 
possibilita que empréstimo de até R$ 300 milhões seja realizado caso governo tenha necessidade

A Câmara de Sumaré 
aprovou nesta terça-feira 
(11), por 12 votos a 8, o Pro-
jeto de Lei 144/2025, que 
restabelece a autorização 
para o Executivo abrir cré-
ditos adicionais suplemen-
tares até o limite de 20% 
do orçamento e realizar 
empréstimos também até 
20% da receita total esti-
mada para o exercício de 
2025, o equivalente a cerca 
de R$ 300 milhões. A vota-
ção ocorreu em regime de 
urgência e gerou intensos 
debates entre parlamen-
tares. A base do prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), maioria na 
Casa, garantiu a aprova-
ção da proposta.

Com a aprovação, o Exe-
cutivo municipal ganha 
flexibilidade para rema-
nejar recursos e contrair 
operações de crédito den-
tro do percentual estabe-
lecido. No que se refere aos 
créditos suplementares, no 
final de 2024, a antiga le-
gislatura havia diminuído 
o percentual de 20% para 
5%, o que segundo Henri-
que, engessou o seu gover-
no. A proposta da base do 
prefeito além de retornar ao 
mesmo percentual de an-
tes para os créditos suple-
mentares garante a possi-

bilidade de um emprésti-
mo de até R$ 300 milhões, 
caso o governo assim deci-
da fazer no futuro.

A proposta foi ampla-
mente debatida, e o pare-
cer da Comissão de Finan-
ças e Orçamento foi desfa-
vorável ao projeto. O ve-
reador Geraldo Medeiros 
(PT) alertou para os riscos 
de um novo endividamen-

to do município, citando 
históricos de empréstimos 
anteriores.

“Esse projeto pede auto-
rização para um emprés-
timo de R$ 300 milhões. O 
prefeito anterior já endi-
vidou o município e ago-
ra estamos diante de uma 
nova catástrofe financei-
ra. Paulino Carrara fez um 
empréstimo em 1992 e Su-

maré só terminou de pagar 
em 2017”, disse Medeiros.

Por outro lado, os verea-
dores da base do gover-
no defenderam a propos-
ta. Wellington da Farmá-
cia (MDB), indicado co-
mo líder do governo Hen-
rique, rebateu as críticas. 
“Não estamos autorizando 
empréstimo algum de ime-
diato. Essa medida já esta-

va prevista desde a época 
do Bacchim. O que esta-
mos fazendo aqui é apro-
var novamente uma lei que 
foi revogada no ano passa-
do. Se for necessário bus-
car financiamento, haverá 
discussão apropriada para 
isso”, esclareceu Welington 
da Farmácia.

Os 12 vereadores que 
votaram a favor do projeto 

Maioria dos vereadores de Sumaré aprovou medidas com a finalidade de dar maior flexibilidade ao novo governo
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também são os autores da 
proposta e pertencem à no-
va base de apoio do prefei-
to. Entre os favoráveis estão 
Alan Leal (PRD), Raí do Pa-
raíso (Republicanos), Tião 
Correa (PSDB), Wellington 
da Farmácia (MDB), Profes-
sor Edinho (Republicanos), 
Valdir de Oliveira (Republi-
canos), João Maioral (PDT), 
Joel Cardoso (PSD), Tavares 
(PL), Allan Sangalli (PSB), 
César Bianchi (PP) e Fabi-
nho (PSD).

Já os oito vereadores con-
trários manifestaram preo-
cupação com o impacto fi-
nanceiro da medida.

Os autores justificaram 
que o projeto tem como 
objetivo promover “ajus-
tes pontuais na legislação 
municipal, visando ga-
rantir maior eficiência na 
execução orçamentária 
do município para o exer-
cício 2025”. “As alterações 
propostas visam adequar 
os percentuais de abertura 
de créditos adicionais su-
plementares ao limite de 
20% do total do orçamen-
to da despesa afixada, per-
mitindo maior flexibilidade 
na gestão financeira e exe-
cução de programas essen-
ciais”, afirmaram.

“Além disso, a modifica-
ção do artigo 7º da Lei nº 
7.363/2024 estabelece que 
o Poder Executivo poderá 
realizar operações de cré-
dito até o limite de 20% da 
receita total estimada para 
o exercício de 2025, obser-
vando as diretrizes da Lei 
de Responsabilidade Fis-
cal. Essa medida possibilita 
a captação de recursos para 
investimentos estratégicos 
e o equilíbrio fiscal do mu-
nicípio”, argumentaram.

O grupo ainda revogou 
a Lei nº 7.356/2024 e “dis-
positivos conflitantes” pa-
ra “eliminar redundâncias 
normativas e consolidar a 
legislação vigente, assegu-
rando maior clareza e coe-
rência jurídica”.

o local. Com a colaboração 
das secretarias de Obras e 
Meio Ambiente e da Defesa 
Civil, a situação foi contor-
nada, garantindo a segu-
rança da mobilidade na via.

As chuvas também cau-
saram danos em outro lo-
cal importante de Sumaré. 
Foram feitos trabalhos in-
tensivos de manutenção na 
Rua Cabo Hoffman, locali-
zada na região do Assenta-
mento 1, área rural do muni-
cípio. Em razão das chuvas e 
das condições das caixas de 
contenção, foram construí-
dos bolsões de contenção 
nas laterais da via para re-
duzir a força das enxurradas 
e minimizar os danos à via.

Juninho Batista reforçou 
que a gestão está atenta às 
chuvas e aos riscos que elas 
podem representar para as 
vias da cidade. “Atuamos 
de forma reativa, realizan-
do manutenções quando 

necessário, mas também 
estamos mapeando ações 
para evitar danos no futu-
ro”, explicou.

A pasta destaca também 
a operação tapa-buracos, 
com a revitalização das 
vias públicas. “Temos um 
trabalho longo pela frente, 
pois ainda existem muitas 
ruas com buracos. Mas va-
mos continuar trabalhando 
para melhorar as condições 
das vias da cidade”.

No início de feverei-
ro, cerca de 30 caminhões 
de lixo foram retirados da 
Avenida Soma, local onde o 
descarte inadequado de lixo 
doméstico ocorria há mais 
de seis meses, gerando des-
conforto e riscos para a po-
pulação. “Retiramos o lixo 
acumulado e agora vamos 
trabalhar nos próximos pas-
sos para garantir que isso 
não aconteça novamente”, 
finalizou o secretário.

parceria com as secretarias 
de Saúde, Obras e a Guar-
da Civil Municipal (GCM). 
O objetivo foi orientar os 
moradores sobre o descarte 
correto de entulhos, preve-
nindo doenças como a den-
gue, a proliferação de pra-
gas urbanas e a contamina-
ção do meio ambiente. Se-

gundo o secretário Juninho 
Batista, a intenção é que es-
sas ações sejam contínuas. 
“Queremos manter a cida-
de sempre limpa, por isso, 
nosso trabalho seguirá nos 
próximos meses”, afirmou.

Ao longo de janeiro, 
também foram realizadas 
ações de caráter emergen-

cial. Uma delas foi a manu-
tenção da ponte da Avenida 
Três M, principal acesso ao 
Centro do município, que 
recebe intenso tráfego de 
automóveis e caminhões 
diariamente. Após as for-
tes chuvas, houve o rom-
pimento da manilha, o que 
representava um risco para 
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Chefe do Executivo de Nova Odessa afirma que esse ‘é o maior reconhecimento da história da Rede Municipal’ da 
cidade, que alcançou 95 pontos em programa federal, com 80,4% de alunos do 2º ano considerados leitores fluentes

Em nome da Rede Muni-
cipal de Educação de No-
va Odessa, formada por 
mil profissionais e 5.300 
alunos, o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
recebeu nesta segunda-fei-
ra (10), em Brasília, o “Se-
lo Ouro” do Compromisso 
Nacional Criança Alfabe-
tizada, uma iniciativa do 
MEC (Ministério da Edu-
cação), pelas boas práticas 
adotadas pela gestão mu-
nicipal desde 2021.

A premiação só foi al-
cançada porque, em 2024, 
a Rede Municipal atingiu 
95 pontos (de 100) nos cri-
térios de avaliação do pro-
grama federal, com 80,4% 
de alunos do 2º ano con-
siderados leitores fluentes. 
Para comparação, no iní-
cio de 2024, esse percen-
tual era de 56,6%.

A premiação foi entregue 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e pelo mi-
nistro da Educação, Cami-

lo Santana. No Brasil como 
um todo, 2024 fechou com 
56% das crianças sabendo 
ler e escrever na idade certa. 
A meta do programa é ga-
rantir que 100% das crian-
ças brasileiras estejam alfa-
betizadas ao final do 2º ano 
do Ensino Fundamental.

“Essa premiação de-
monstra o alto nível de 
alfabetização das nossas 
crianças aos 7 anos. Es-
tou muito feliz, é o maior 
reconhecimento da histó-
ria da nossa Rede Munici-
pal. Quero agradecer o nos-
so secretário de Educação, 
o Assis (das Neves Grillo), 
o ex-secretário, José Jorge 
(Teixeira), e a toda a equipe, 
que cuida com muito cari-
nho das nossas crianças”, 
afirmou o prefeito, já com 
o “Selo Ouro” em mãos.

“Quero parabenizar 
também os pais e avós, que 
têm um papel fundamen-
tal ao ajudar em casa no 
processo de alfabetização, 
e também as nossas crian-
ças: se não fosse pelo em-
penho e dedicação delas 

em aprender, eu não esta-
ria aqui em Brasília rece-
bendo esse prêmio tão ma-
ravilhoso para a história 
da Educação da nossa ci-
dade”, completou Leitinho.

“É uma conquista co-
letiva, da qual o professor 
e o aluno foram os gran-
des protagonistas. Através 
do trabalho do professor 
em sala de aula, alcança-
mos esse excelente resul-
tado. Coube à gestão mu-
nicipal, através da Secre-
taria de Educação, oferecer 
as condições ideais e prio-
rizar esse trabalho de al-
fabetização. E também foi 
muito importante as famí-
lias acompanharem o dia a 
dia dos seus filhos. Enfim, é 
um trabalho em conjunto: 
família, aluno, escola e pre-
feitura”, finalizou o secretá-
rio Assis das Neves Grillo.

AVANÇOS
Graças aos avanços em 

alfabetização e fluência em 
leitura ao longo de 2024, a 
cidade atingiu 95 pontos 
(de 100) nos critérios de 

avaliação do SIMEC (Siste-
ma Integrado de Monitora-
mento, Execução e Contro-
le do Ministério da Educa-
ção), sendo classificada na 
categoria “ouro”, a mais al-
ta (para redes que atingem 
de 85 a 100 pontos).

Além disso, a Rede Mu-
nicipal novaodessense atin-
giu em 2024 um índice de 
fluência em leitura de 6,3 – 
um crescimento expressivo 
em relação à “nota” anterior, 
que era de 4,8 no final de 
2023, fechando o ano com 
80,4% de leitores iniciantes 
fluentes. Para comparação, 
no início de 2024, esse per-
centual era de 56,6%.

Esses índices são ava-
liados, em regime de cola-
boração pelo Estado, atra-
vés do Programa Alfabe-
tiza Juntos SP. Essas Ava-
liações de Fluência Leito-
ra são aplicadas durante o 
processo educativo de to-
dos os estudantes matricu-
lados no 2º ano do Ensino 
Fundamental 1 – Anos Ini-
ciais, ou seja, alunos de 7 
anos da Rede.

Prefeito recebeu premiação da equipe do presidente 
Lula e do Ministério da educação durante reconhecimento 

Prefeito Leitinho recebe ‘Selo Ouro’ 
após índice recorde de alfabetização

divulgação

O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (PSD), en-
tregou nesta terça-feira (11) 
kits gratuitos de material es-
colar para 100 alunos atendi-
dos pela EMEB (Escola Mu-
nicipal de Educação Bási-
ca) Professora Maria Cecí-
lia Borriero Milani, no Green 
Village. É o terceiro ano con-
secutivo em que os alunos 
de zero a 3 anos do muni-
cípio também ganham kits 
de materiais, uma novidade 
adotada em 2023 pela atual 
gestão municipal. No caso 
dos bebês das creches mu-
nicipais, os materiais dos 
kits são pensados para se-
rem utilizados pelos pais, em 
casa, como um reforço no 
desenvolvimento das capa-
cidades dos pequenos.

O cronograma de entre-
ga dos kits prossegue ao 
longo das próximas sema-
nas, até atender a todos os 

Mineirinho entrega e pais aprovam material de alunos de creches

Cronograma de entrega dos kits continua ao longo das próximas semanas em Nova Odessa

KItS EScOLARES

divulgação
Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Com os esforços das equi-
pes concentrados desde a 
última semana na recupe-
ração da cidade após as for-
tes chuvas do final de janei-
ro e início de fevereiro, as 
ações da Campanha “Nova 
Odessa Cidade Limpa” 2025 
se voltam agora para a cons-
cientização da própria po-
pulação para a importân-
cia de descartar lixo, entu-
lho, galhos e móveis velhos 
nos locais adequados.

Nos últimos dias, as se-
cretarias municipais de 
Meio Ambiente e de Obras 

divulgaram uma série de 
informações aos morado-
res. No final de janeiro, a 
pasta de Meio Ambiente 
firmou um compromisso 
com empresas que prestam 
serviços particulares de 
destinação dos RCCs (Re-
síduos de Construção Civil) 
– os conhecidos “caçambei-
ros” de entulhos.

A legislação municipal 
já obriga proprietários de 
imóveis em obras ou em re-
formas a contratarem uma 
caçamba para coletar entu-
lhos em grande quantida-
de, enquanto os ecopontos 
municipais podem ser usa-
dos para o descarte de até 

1 metro cúbico por pessoa.
Por isso, durante o mês 

de fevereiro, oito prestado-
res dos serviços de caçam-
bas estão cobrando valores 
promocionais – tudo para 
contribuir com as ações de 
limpeza da prefeitura nes-
te início de ano. Segundo 
a Secretaria de Meio Am-
biente, o valor mais baixo 
será disponibilizado pre-
ferencialmente para famí-
lias de baixa renda.

Meio Ambiente e Obras 
também aperfeiçoaram e 
divulgaram no início des-
te mês as novas regras para 
utilização gratuita dos eco-
pontos do Parque Triun-

fo e do Jardim Monte das 
Oliveiras. Agora, além dos 
materiais de rotina, os eco-
pontos municipais passam 
a receber também peque-
nas quantidades de gesso 
e isopor ensacados, além 
de óleo de cozinha.

Os ecopontos estão loca-
lizados na Avenida Frederi-
co Hansen, nº 263, no Par-
que Triunfo, e na Rua Vi-
lhelms Rosenbergs, esqui-
na com Rua Aristides Rés-
tio, s/n, no Jardim Mon-
te das Oliveiras. Os locais 
atendem todos os dias, das 
7h às 12h e das 13h às 19h.

A prefeitura disponibili-
za também dois LEVs (Lo-

cais de Entrega Voluntária 
de Recicláveis), um no Par-
que Ecológico Isidoro Bor-
don, no Residencial Mathil-
de Berzin, e outro no Bos-
que Manoel Jorge, no Jar-
dim Santa Rosa.

Com a facilidade pa-
ra contratação de caçam-
bas particulares, o avan-
ço nas regras dos ecopon-
tos e a disponibilização 
dos LEVs, a Secretaria de 
Meio Ambiente adiantou 
que os moradores de Nova 
Odessa têm agora que “fa-
zer a sua parte”. Durante 
um mês, os fiscais vão per-
correr a cidade e notificar 
eventuais infratores, dan-

do 15 dias para que qual-
quer material inservível, 
lixo ou entulho deposita-
do irregularmente em lo-
cal inadequado seja remo-
vido e destinado para o lo-
cal correto. E, a partir do 
dia 10 de março, quem não 
atender ao prazo da notifi-
cação poderá ser autuado.

Mesmo entre fevereiro e 
10 de março, quem for fla-
grado descartando qual-
quer tipo de material em 
local inadequado, como 
vias públicas, terrenos bal-
dios e áreas verdes, rece-
berá uma multa imediata-
mente. A multa varia de R$ 
500,00 a R$ 5.000,00.

Nova Odessa pede limpeza de calçadas e terrenos e uso de ecopontos
cAMpANhA EDucAtIVA
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da nossa cidade”, afirmou 
o vice-prefeito.

Participaram da entre-
ga na EMEB Maria Cecí-
lia o secretário-adjunto de 
Educação, Ricardo Eugê-
nio, a coordenadora peda-
gógica da Educação Infan-
til, Marcia França, o diretor 
da unidade, André Araújo, 
a coordenadora Suelis Do-
mingues, toda a equipe da 
creche, pais, avós e alunos.

pAIS ApROVARAM
Os kits foram elogiados 

pelos pais presentes. “Achei 
uma iniciativa muito legal, 
principalmente esses mate-

riais que vamos utilizar em 
casa. Ajuda bastante a brin-
car com eles, que vão inte-
ragir com os livros, a mas-
sinha”, afirmou Jessica Ca-
sari, mãe dos pequenos Ni-
cholas e Alana.

Para Wellington Custó-
dio Jorge, pai da pequena 
Antonella, o kit entregue 
pela prefeitura “vai ajudar 
ela a se desenvolver tam-
bém em casa”. “É bem legal, 
bem interessante. Ela esta-
va apontando para a cai-
xa do kit, e gostou bastan-
te. Ela gosta muito de brin-
car, então vai gostar muito 
do chocalho”, afirmou.

5.300 alunos da Rede Mu-
nicipal, com idades de zero 
a 10 anos, incluindo as cre-
ches, pré-escolas e escolas 
de Ensino Fundamental 1.

No caso dos alunos 
maiores, já em fase de al-
fabetização, nem tudo vai 
para casa, pois alguns ma-
teriais são “liberados” pelos 

professores conforme a ne-
cessidade em sala de aula. 
O investimento da prefei-
tura neste programa nes-
te ano é de R$ 1.453.289,00.

“Nova Odessa, hoje, é 
exemplo de uma educa-
ção pública de qualidade. 
A gente pode dizer que a 
Rede Municipal tem um 

nível igual ou melhor que 
qualquer escola particu-
lar. Os pais veem o avan-
ço que seus filhos apre-
sentam, graças aos nossos 
profissionais e aos investi-
mentos da gestão Leitinho-
-Mineirinho. Vamos conti-
nuar cuidando das nossas 
crianças, que são o futuro 



Dias De ‘guerra’

Dados indicam que município registra 223 casos de dengue; agentes de endemias realizaram vistorias e enfrentamento à 
doença em locais como Jardim João Paulo, Jardim Consteca, Parque Manoel de Vasconcelos, Maria Antonia e Primavera

O Controle de Arboviro-
ses da Secretaria Municipal 
de Saúde de Sumaré fechou 
o cerco contra a dengue e 
promove ações de comba-
te à doença nas sete regiões 
do município (Centro, Nova 
Veneza, Matão, Maria An-
tonia, Área Cura, Picerno, e 
área rural). Recentemente, 
os agentes de endemias es-
tiveram nos bairros Jardim 
João Paulo, Jardim Conste-
ca, Parque Manoel de Vas-
concelos e Jardim Maria 
Antonia. Sumaré totaliza 
223 casos de dengue.

 Durante a ação, as equi-
pes realizam visitas casa 
a casa, busca ativa de ca-
sos suspeitos e positivos 
da doença, verificação dos 
quintais, aplicação de lar-
vicidas, retirada de mate-
riais inservíveis e entrega 
de telas milimétricas. 

Os moradores recebem 
também orientações da 
equipe e panfletos sobre 
os sintomas das arboviro-
ses e medidas de contro-
le do mosquito. Os agentes 
seguem ainda com os tra-
balhos nos pontos estraté-
gicos nas regiões da cidade.

Os novos agentes de en-
demias também receberam 

orientações sobre nebuliza-
ção e técnicas de aplicação 
do veneno. O treinamen-
to foi realizado no setor da 
Vigilância em Saúde, onde 
os agentes puderam manu-
sear as máquinas durante o 
exercício de aplicação.

O combate ao Aedes 
aegypti é um trabalho per-
manente na cidade, lem-
brando que neste período de 

chuvas e aumento da tempe-
ratura a proliferação do mos-
quito aumenta ainda mais. 

“É muito importante 
que a população receba as 
nossas equipes e continue 
adotando todas as medi-
das necessárias para evitar 
a proliferação do mosqui-
to. Também reforçamos a 
importância da destinação 
correta de resíduos, evitan-

do o descarte irregular de 
lixo e entulhos em terre-
nos baldios, áreas verdes, 
ruas e calçadas”, alertou o 
secretário de Saúde, Rafael 
Virginelli. Até o momento, 
o município registrou 223 
casos positivos de dengue.

Para combater o mosqui-
to Aedes aegypti são neces-
sárias algumas ações, co-
mo manter a caixa d’água 

sempre fechada e com tam-
pa adequada, além de re-
mover folhas, galhos e tu-
do o que possa impedir a 
água de correr pelas calhas. 
Não deixar a água da chu-
va acumulada sobre a la-
je também é fundamental.

É necessário lavar sema-
nalmente por dentro, com 
escova e sabão, os tanques 
e recipientes utilizados pa-

Agentes da prefeitura aplicam inseticida com bomba costal para interromper a transmissão da doença

Sumaré fecha o cerco contra dengue 
com ações nas sete regiões da cidade

divulgação

Passo a Passo Para a limPeza correta Da caixa D’água

Separe os materiais adequados: utilize lu-
vas de borracha, escova de nylon nova, bal-
de, panos limpos e água sanitária;

Interrompa o fornecimento de água: fe-
che o registro do cavalete ou prenda a boia 
do reservatório para impedir a entrada 
de água;

Esvazie o reservatório: aproveite a água 
restante para atividades domésticas. Dei-
xe cerca de um palmo de água para facili-
tar a limpeza;

Proteja o encanamento: com luvas, tam-
pe a saída de água para evitar que resíduos 
entrem nos canos;

Realize a limpeza: aplique água sanitária 
e esfregue o fundo e as paredes da caixa 
com a escova de nylon. Evite sabão ou de-
tergente;

Remova a água suja: use um balde e pa-
nos limpos para retirar os resíduos e se-
car completamente o reservatório;

Reabasteça a caixa: abra o registro e per-

mita que a caixa volte a encher;

Desinfete a água: adicione dois litros de 
água sanitária para cada 1.000 litros de 
água e aguarde duas horas. Durante esse 
tempo, não utilize essa água para consumo;

Esvazie novamente: abra as torneiras e 
descarte a água desinfetada, utilizando-a 
apenas para descargas e limpeza;

Restaure o abastecimento: encha nova-
mente a caixa e tampe bem o reservató-
rio para evitar contaminação.

Mesmo que a água che-
gue até a torneira em con-
dições ideais para o con-
sumo, é fundamental ga-
rantir a higienização do 
reservatório regularmen-
te. Com o tempo, impu-
rezas e pequenos resí-
duos podem se acumular 
no fundo da caixa, com-
prometendo a qualidade 
da água utilizada no dia a 
dia. Além disso, reservató-
rios sem tampa podem se 
tornar criadouros do mos-
quito da dengue. A BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto Sumaré, reforça 
seu compromisso com a 
qualidade da água distri-
buída no município. Des-
de o início de suas ope-
rações, a empresa imple-
mentou melhorias signi-
ficativas no sistema, in-
cluindo um plano de lim-
peza periódica dos reser-
vatórios ativos da cidade.

BRK alerta moradores sobre limpeza 
regular da caixa d’água em Sumaré

Manutenção periódica é vista como essencial 
para preservar qualidade da água no município

QualiDaDe Da água

Sumaré conta com mais 
duas agentes de crédito do 
Banco do Povo Paulista. 
A certificação das profis-
sionais aconteceu duran-
te treinamento realizado 
nos dias 5 e 6 de fevereiro, 
pela Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, em São Paulo. O 
curso, com carga horária 
de 16 horas, capacitou as 
novas agentes, que agora 
vão atuar na cidade ao la-
do do agente em exercício.

O Banco do Povo tem 
como propósito conceder 
crédito a micros e peque-
nos empreendedores de 
Sumaré, oferecendo ta-
xas de juros reduzidas (a 

partir de 0,35% ao mês). O 
valor disponibilizado po-
de chegar a R$ 21.000,00, 
com prazo de pagamento 
de até 36 meses.

Os empréstimos são 
destinados a empreende-
dores formais e informais, 
além de produtores rurais, 
visando fomentar ativida-
des produtivas e fortalecer 
a economia local.

A sede do Banco do Po-
vo de Sumaré está situa-
da na Praça da República, 
203, no Centro. Além dis-
so, há atendimentos dis-
poníveis nas unidades do 
Matão, na Avenida Emílio 
Bosco, 825, Jardim das Oli-
veiras, e da Área Cura, na 
Avenida Engenheiro Jay-
me Pinheiro Ulhôa Cintra, 
1834, Jardim Bom Retiro.

Sumaré recebe novas 
agentes de crédito 
para Banco do Povo

Profissionais certificaDas

Profissionais receberam certificação em treinamento
realizado na Secretaria Estadual de Desenvolvimento

divulgação
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ra armazenar água, bem 
como encher de areia até a 
borda os pratinhos dos va-
sos de plantas.

“A dica é para que as pes-
soas troquem a água e lavem 
os vasos, principalmente por 
dentro (com escova, água 
e sabão), pelo menos uma 
vez por semana. As garra-
fas precisam ser guardadas 
sempre de boca para bai-
xo. Tão importante quanto 
descartar corretamente o li-
xo, principalmente os pneus 
inservíveis, é não jogar lixo 
em terrenos baldios”, infor-
mou a prefeitura.

manoel De Vasconcelos
A Secretaria de Saúde 

realizou no Jardim Manoel 
de Vasconcelos a aplicação 
de inseticida com bomba 
costal, conhecido também 
como nebulização. Esse 
bloqueio é importante pa-
ra interromper a transmis-
são da doença. 

Agentes de endemias ain-
da estiveram no bairro Pri-
mavera fazendo pontos es-
tratégicos, como borracha-
rias, ferros velhos, terrenos 
baldios e comércios. Duran-
te a visita, a equipe fez a pul-
verização de veneno e aplica-
ção de larvicidas, bem como 
a destruição de criadouros 
do mosquito Aedes aegypti. 

Além disso, a concessio-
nária disponibiliza anual-
mente o Relatório da Qua-
lidade da Água, que traz 
um panorama das análi-
ses laboratoriais realiza-
das ao longo do ano, com-
provando que a água dis-
tribuída atende aos pa-
drões estabelecidos pelo 
Ministério da Saúde.

“Realizamos diariamen-

te diversas ações para ga-
rantir a qualidade da água 
em Sumaré, incluindo in-
vestimentos na produção 
e distribuição, análises 
laboratoriais, medidas de 
controle e manutenção da 
rede. No entanto, a quali-
dade da água também de-
pende dos cuidados indi-
viduais com os reservató-
rios residenciais. Por isso, 

incentivamos a população 
a manter a limpeza regu-
lar da caixa d’água”, des-
taca Viviane Moraes, ge-
rente de operações da BRK 
em Sumaré.

A BRK recomenda que 
o procedimento seja rea-
lizado a cada seis meses, 
garantindo assim a quali-
dade da água consumida 
e evitando riscos à saúde.
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Empresa contratada pela prefeitura executa colocação de pré-lajes que darão sustentação à estrutura; após todas as 
instalações, previsão é que a obra, considerada marco para cidade, seja finalizada entre fim de março e início de abril

A construção do viaduto 
sobre a Rodovia Jornalista 
Francisco Aguirre Proen-
ça (SP-101), em Hortolân-
dia, segue em ritmo inten-
so. A empresa contratada 
pela prefeitura executou o 
içamento de pré-lajes nes-
ta terça-feira (11). 

De acordo com a Secre-
taria de Obras, as pré-la-
jes são estruturas feitas de 
concreto que ajudarão a 
dar sustentação ao viadu-
to. As estruturas são içadas, 
com o uso de um veículo 
com guindaste, e coloca-
das na horizontal sobre as 
vigas já instaladas.

Já segundo a equipe téc-
nica da empresa, serão co-
locadas mais de 340 pré-la-
jes. Posteriormente, em ci-
ma das pré-lajes, serão colo-
cadas as lajes. As próximas 
etapas da obra são a arma-
ção e concretagem das la-
jes e pavimentação. Ainda 
de acordo com a empresa, 
a previsão é de finalizar a 
obra entre o fim de março 
e início de abril, a depender 
das condições climáticas.

Ao ser concluído, o novo 
viaduto contribuirá com a 
fluidez do trânsito e facili-
tará deslocamentos na re-

Novo viaduto contribuirá com a fluidez do trânsito e facilitará deslocamentos na região

Obra de viaduto sobre SP-101 avança 
com novas etapas em Hortolândia

divulgação

Estudantes que dese-
jam ingressar no mercado 
de trabalho por meio de es-
tágio na Prefeitura de Mon-
te Mor já podem se prepa-
rar. O processo seletivo pa-
ra 61 vagas em 18 áreas di-
ferentes acontece na próxi-
ma sexta-feira (14).

A seleção será realizada 
em parceria com o Cen-
tro de Integração Empre-
sa Escola (CIEE), oferecen-
do oportunidades para es-
tudantes do Ensino Médio 
e Superior que buscam ex-
periência profissional.

As vagas estão abertas 
para estudantes dos cur-

sos de Administração, Ar-
tes Cênicas, Bibliotecono-
mia, Cinema, Direito, Edu-
cação Física, Engenharia 
Agronômica, Farmácia, 
História, Jornalismo, Lo-
gística, Museologia, Peda-
gogia, Publicidade e Propa-
ganda, Rádio e TV, Recur-
sos Humanos, Secretaria-
do, Serviço Social e Técni-
co em Informática.

Os estagiários do Ensi-
no Médio poderão atuar na 
Secretaria de Educação, es-
colas municipais, DEMU-
TRAN, Secretaria de Meio 
Ambiente e Agricultura, Se-
cretaria de Esportes e Se-
cretaria Chefia de Gabinete.

Já os estudantes do Ensi-
no Superior serão alocados 

em órgãos como a Secreta-
ria de Administração, esco-
las, Secretaria de Meio Am-
biente e Agricultura, De-
partamento Jurídico, Se-
cretaria de Esportes, Se-
cretaria de Planejamento e 
Obras, Secretaria de Saúde, 
Secretaria de Chefia de Ga-
binete, Secretaria de Segu-
rança, Secretaria de Cultu-
ra e Turismo e Secretaria de 
Desenvolvimento Social.

Os interessados devem 
comparecer ao Paço Mu-
nicipal a partir das 9h, por-
tando RG, CPF e atestado 
de matrícula da institui-
ção de ensino. Menores de 
idade também devem apre-
sentar RG e CPF dos pais ou 
responsáveis.

Prefeitura de Monte Mor anuncia 61 vagas para estagiários

seleção será feita pelo Centro de integração empresa 
escola e inclui estudantes do ensino Médio e superior

divulgação

seleção na sexta

O Centro Cirúrgico de 
Catarata do Ambulatório 
de Especialidades de Su-
maré, na região central, 
realizou no domingo (09) 
um mutirão de cirurgias de 
catarata. Cerca de 87 pa-
cientes pré-agendados fo-
ram atendidos. O prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) acompanhou 
os trabalhos. O espaço foi 
implantado na cidade pa-
ra ampliar o atendimento e 
agilizar os procedimentos, 
pois antes as pessoas pre-

cisavam fazer as cirurgias 
de catarata em uma clínica 
conveniada com o Gover-
no do Estado de São Paulo. 
Agora, esse serviço é reali-
zado no município.

O mutirão é feito para 
agilizar o processo, uma 
vez que os pacientes, as-
sim que chegam no local, 
já são direcionados para 
os serviços e procedimen-
tos, esperando de 10 a 15 
minutos para esse enca-
minhamento e início dos 
processos.

“Trabalhamos para am-
pliar cada vez mais os aten-
dimentos, além de ofertar 

uma assistência de qua-
lidade. Atendemos 87 pa-
cientes que estavam pré-
-agendados para as cirur-
gias e, além disso, atende-
mos também pacientes que 
precisavam realizar os pós-
-operatórios. Foram cerca 
de 200 atendimentos de ex-
celência e cuidados espe-
ciais com os moradores”, 
explicou o secretário de 
Saúde, Rafael Virginelli.

No Ambulatório de Espe-
cialidades, os atendimen-
tos são realizados duran-
te a semana, sempre com 
agendamento. O endereço 
é Avenida Três M, 50.

Mutirão de catarata atende 
87 pacientes em Sumaré

pré-agendamento

divulgação
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ção, e aproveitou para es-
clarecer dúvidas. 

A construção do viaduto 
sobre a SP-101 é executada 
com recursos do Fonpla-
ta (Fundo Financeiro para 
Desenvolvimento da Bacia 
do Prata). A obra é uma das 
ações prioritárias que inte-
gram o Novo PIC (Progra-
ma de Incentivo ao Cresci-
mento) da prefeitura.

maIs oBras em 
andamento
Outra ação que também 

integra o novo PIC é a du-
plicação do viaduto sobre 
a Rodovia dos Bandeiran-
tes, na região do Jardim 
Amanda. Nesta semana, 
a prefeitura iniciou a fase 
de pré-obra.

Também já estão em an-
damento outras obras im-
portantes do novo PIC. Den-
tre elas estão as construções 
do viário na região da Vila 
Inema, do parque socioam-
biental na região do Jardim 
Amanda, do viaduto sobre 
a linha férrea, na região da 
Vila Real, do viaduto na re-
gião do Jardim Nova Euro-
pa e a obra de duplicação do 
trecho da Avenida Panaíno 
sob a linha férrea, próximo 
ao condomínio Green Park, 
na região do Jardim Santa 
Rita de Cassia.

gião, que é movimentada. 
De acordo com a Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
o novo dispositivo terá mão 
única e fará a ligação viária 
no sentido Jardim Rosolém 
ao Jardim Sumarezinho.

O viaduto terá em tor-
no de 45 metros de exten-

são e ligará a Rua Orlando 
Giraldelli, no Jardim Roso-
lém, à Rua Waldiva Fernan-
des Duarte da Silva, no Jar-
dim Sumarezinho. Já o ou-
tro viaduto existente, próxi-
mo à obra, atualmente tem 
mão dupla. Com a entrega 
do novo dispositivo, o via-

duto existente passará a ter 
mão única no sentido Jar-
dim Sumarezinho ao Jar-
dim Rosolém.

A Prefeitura de Hortolân-
dia retomou a obra de cons-
trução do viaduto em maio 
do ano passado, após rece-
ber a autorização da con-

cessionária Rodovias do 
Tietê, responsável pela ad-
ministração da SP-101. O 
município iniciou a obra de 
construção do viaduto em 
2023. O prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes (Republi-
canos) fez uma apresenta-
ção da obra para a popula-

paulo medina  l  Monte MoR
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ação ocorreu no Centro 
Cirúrgico de Catarata do 
ambulatório de especialidades, 
na área central de sumaré



AtividAdes ilegAis

Operação Argus faz parte da quinta fase da investigação de atividades ilegais nos setores químico e de plástico;  ação busca 
desarticular organização criminosa especializada em crimes complexos que envolvem emissão de 3,3 mil notas fiscais falsas

O Grupo de Atuação Es-
pecial e Combate ao Cri-
me Organizado (Gaeco), do 
Ministério Público de São 
Paulo, e o MP do Estado de 
Alagoas realizaram nesta 
terça-feira (11) uma opera-
ção para desarticular uma 
quadrilha responsável por 
cometer fraudes fiscais no 
valor de R$ 150 milhões. 
Um mandado de busca e 
apreensão foi cumprido em 
Hortolândia.

Ao todo, foram cumpri-
dos 11 mandados. Além de 
um deles na cidade de Hor-
tolândia, os demais ocorre-
ram em Sorocaba, Leme, 
Cerquilho, Santo André, 
Porto Feliz e São Roque. 

A Operação chamada Ar-
gus faz parte da quinta fa-
se da investigação de ati-
vidades ilegais nos setores 
químico e de plástico. Nes-
ta etapa, o trabalho de apu-
ração investigou 30 pessoas 
e 42 empresas distribuídas 
por diversas unidades fede-
rativas do Brasil.

A ação busca desarticular 
uma organização crimino-
sa especializada em crimes 
complexos que envolvem a 
emissão de 3.322 notas fis-
cais ideologicamente falsas, 

Auditores fiscais, policiais e membros do MP cumpriram 11 mandados de busca e apreensão em sete cidades paulistas

Gaeco faz operação em Hortolândia 
por fraude tributária de R$ 150 mi 

divulgação

A Polícia Militar Rodo-
viária prendeu um homem 
com um veículo roubado 
na Rodovia Anhanguera, 
altura de Sumaré. O carro 
tinha sido roubado no Esta-
do de Minas Gerais. O fla-
grante ocorreu no domingo 
(9) e foi divulgado pela po-
lícia nesta terça-feira (11).

O policiamento rodoviá-
rio se deslocava pela Rodo-
via Anhanguera, quando 
pelo quilômetro 114, na pis-
ta norte (sentido interior), 
avistou um veículo Fiat/ 
Siena, parado sobre a fai-
xa de rolamento e um indi-
víduo sem camisa corren-
do em direção ao veículo, 
acessando-o na sequência.

Ao notar a aproxima-
ção da viatura, o motoris-
ta arrancou com o veículo 
em alta velocidade e atitu-
des suspeitas motivaram a 

abordagem. Ao ser aborda-
do, o condutor demonstrou 
nervosismo, além de não 
portar os documentos pes-
soais, tampouco do veículo.

Durante a busca veicu-
lar, foi localizado um car-
tão de crédito e uma CNH 
em nome de outra pessoa. 
Ao ser questionado acerca 

dos documentos, não sou-
be explicar a origem e o 
proprietário do carro.

Durante pesquisa a polí-
cia constatou que o suspei-
to possui antecedentes cri-
minais de furto, roubo, de-
sobediência e resistência.

Ao consultar o veículo, a 
polícia confirmou o regis-

tro de roubo pela Estação 
Rodoviária do município 
de Pirapora/MG.

O homem recebeu voz de 
prisão, sendo conduzido ao 
Distrito Policial de Sumaré, 
onde foi registrado o bole-
tim de ocorrência, perma-
necendo o suspeito à dis-
posição da Justiça.

Polícia Militar prende suspeito em 
Sumaré e recupera veículo roubado

Carro era roubado e homem já tinha passagens 
por delitos de assalto e furto, segundo a polícia

divulgação

RodoviA AnhAngueRA

Um carro bateu em um 
poste na Avenida Minas 
Gerais, no Jardim Nova 
Veneza, em Sumaré. A 
batida aconteceu na ma-
nhã desta terça-feira (11). 
De acordo com a SMMUR 
(Secretaria de Mobilidade 

Urbana e Rural), a moto-
rista teve um mal súbito e 
perdeu o controle da dire-
ção do veículo. Ela foi so-
corrida consciente e teve 
ferimentos leves.

A via foi interditada pa-
ra substituição do poste 
de energia. A avenida de-
ve seguir bloqueada até a 
conclusão dos trabalhos.

Carro bate em poste e 
provoca bloqueio em 
avenida de Sumaré

mulheR feRidA

Motorista teve mal súbito na manhã 
desta terça-feira, na região de Nova Veneza

divulgação
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documentos fiscais, cru-
zamento de dados e iden-
tificação de redes de em-
presas que atuam em con-
luio para fraudar o siste-
ma tributário. 

A ação contou com a co-
laboração do MP e outros 
órgãos, como as secreta-
rias de Estado da Fazen-
da de Alagoas e São Pau-
lo, das procuradorias-ge-
rais de ambos os estados, 
das secretarias de estado 
da Segurança Pública e 
das polícias Civil e Militar.

De acordo com o pro-
motor de Justiça Ciro Blat-
ter, através da identifica-
ção e responsabilização 
dos envolvidos nas falsi-
dades ideológicas, frau-
des fiscais e lavagem de 
dinheiro, “busca-se não 
apenas reparar os danos 
causados ao erário, mas 
também promover uma 
cultura de conformidade 
tributária e ética empresa-
rial”. “A continuidade des-
sas operações é essencial 
para fortalecer o estado 
de direito e assegurar um 
ambiente econômico mais 
justo e transparente”, afir-
mou o promotor de Justi-
ça, coordenador do Grupo 
de Atuação Especial em 
Sonegação Fiscal (Gaesf) 
de Alagoas.

a partir de empresas de fa-
chada sediadas no Estado 
de Alagoas. Ao todo, essas 
corporações teriam gerado 
R$ 150 milhões em fraudes. 

Segundo o Ministério 
Público, essas operações 

não apenas compromete-
ram a arrecadação tribu-
tária, mas também afeta-
ram a concorrência leal 
no mercado, prejudican-
do empresas que atuam 
dentro da legalidade. Den-

tro desse contexto, além 
da busca da responsabili-
zação criminal pelos atos 
ilegais praticados, a ação 
procura “efeitos extrape-
nais, como estabelecer um 
mercado justo e combater 

a concorrência desleal, 
além do sensível prejuízo 
às políticas públicas volta-
das à população carente”. 

As investigações reali-
zadas na Operação Argus 
envolveram a análise de 

Terceira Idade faz customização de 
camisetas de Carnaval em Sumaré

ConfeCção festivA

O Grupo de Interação 
Ipiranga da Terceira Idade, 
vinculado ao Núcleo da Se-
cretaria de Inclusão Social 
de Sumaré, realizou nesta 
segunda-feira (10) a custo-

mização de camisetas pa-
ra o Carnaval. Aproxima-
damente 60 pessoas par-
ticiparam das atividades.

De acordo com a secre-
tária de Inclusão Social 
de Sumaré, Noemi Steins 
Sciascio, na ação, os par-
ticipantes se divertiram e 

expressaram sua criativi-
dade, usando tintas colo-
ridas e missangas.

“Aqui no Grupo de In-
teração Ipiranga, nós bus-
camos oferecer atividades 
que promovam a inclusão, 
a socialização e o bem-es-
tar dos nossos participan-

tes. E o Carnaval é uma óti-
ma oportunidade para is-
so”, afirmou Noemi.

O Núcleo Ipiranga está 
localizado na Rua Geraldo 
Trindade. No espaço, são 
oferecidas aulas de ativi-
dades físicas e de recrea-
ção para idosos. 
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Na foto de Ken Chu: 
Em Barra Bonita (SP)

Estando em Barra Bonita conheça a grande praça com kartódromo, e tenha vista 
privilegiada em seu teleférico. O artesanato local consiste em produtos trabalhados 
com tear, bordado, argila e madeira. A antiga Estação Ferroviária abriga museu cujo 
acervo retrata a história e cultura de Barra Bonita. No Centro Cultural, o Memorial 
do Rio Tietê, com painéis, maquetes e imagens contando a história do nosso prin-
cipal rio. Ao longo da margem, restaurantes, bares e quiosques oferecem variadas 
opções, incluindo criações gastronômicas locais.

Na foto da Prefeitura: Barra Bonita, muito o que ver, além das embarcações.

É muito conhecida a “Expoflora”, festa realizada anualmente com sucesso na cida-
de de Holambra, na região de Campinas. Mas, saiba sobre a cidade de Paranapane-
ma onde existe um bairro inteiro de nome “Campos de Holambra”, e onde se repe-
tiu uma concentração do amigável povo da Holanda. Além das estufas e plantações 
de rosas, violetas, gérberas e azaleias, “Campos de Holambra” se destaca na produ-
ção de pêssegos, nectarinas e ameixas. Você deve visitá-la na região de Avaré, a 256 
km da capital, por boas estradas.

Na foto de Ken Chu: Campos de Holambra, em Paranapanema (SP)

Certamente, o sucesso da cida-
de de Barra Bonita como turísti-
ca é devido aos seus navios e os 
variados passeios dados por eles. 
Embarcações seguras e modernas 
oferecem passeios, a maioria por 
6 km, uns com festas ou almoços 
e, muitos, com eventos incluin-
do reuniões de negócios em bons 
espaços. Os navios Xumbury I e 
Xumbury II, por exemplo, um para 
100 passageiros e o outro para 440 
pessoas, oferecem passeios com a 
eclusagem três vezes ao dia, duas 
delas com almoço a bordo. Esti-
vemos em passeio no Xumbury II 
por ocasião da reunião nele reali-
zada com as cidades participantes 
daquela Região Turística, muito 
bem organizada, com jantar du-
rante agradável passeio diurno e 
noturno. Além disso tudo, bons 
hotéis como o charmoso Panora-
ma Park Hotel. Barra Bonita tem a 
vantagem de ser boa o ano inteiro.

Na foto: Alexandra Favoretto, 
Luciana Carvalho dona dos 
Xumburys e este escriba, na 

embarcação.

A cidade de Paranapanema está situada junto à represa homônima, a chamada “En-
seada Azul”. Nessa cidade você pode dispor de roteiros turísticos, bem como o Day 
Camp que é um roteiro de um dia sem pernoite, muito requisitado. Tais roteiros es-
tão à sua disposição em todos os dias do ano e podem ser bem atendidos por Agên-
cia especializada que atende grupos de 15 ou 30 pessoas. Aproveite essa oportuni-
dade e leve os amigos para visitar Campos de Holambra e Paranapanema, cuja pre-
feitura mantém uma boa Secretaria para bem atender os visitantes (14) 3500-9270.

Na foto: Cassiano Sinisgalli servindo a Prefeitura de Paranapanema (SP)
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VISITANDO BARRA BONITA OS NAVIOS DE BARRA BONITA

HOLAMBRA DE PARANAPANEMA PARANAPANEMA, A CIDADE

Às margens do Rio Tietê encontramos cenário exuberante e a primeira eclusa feita pela 
Hidrovia Tietê-Paraná. Ali está a cidade estância turística de Barra Bonita. Desde mui-
to tempo um destino costumeiro das Agências Operadoras de Turismo, pois são inúme-
ros os seus atrativos. Para conhecer a cidade com economia de tempo, um trenzinho ou 
um bonde da alegria levam você e família para conhecer todos os seus atrativos. A or-
la foi aumentada e conta com calçadão para passeios, atividades físicas e área infantil.

A Bonita Barra


